

# La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

**PRECIOS DE ABOÑO**

España . . . . . 1.25  
Extranjero (Unión Postal) . . . . . 1.50

Número sueldo . . . . . 5 cts  
Id. atrasado . . . . . 10 cts

**HORAS DE DESPACHO**

Redacción: De las once de la mañana a las seis de la tarde y de las diez de la noche a las cuatro de la madrugada.

Administración: Desde las diez de la mañana hasta las seis de la noche.

**TÉLEFONO N.º 27**

OFICINAS: Conquistador, 30

Esta edición ha sido confeccionada antes de las doce de la noche del sábado

## Historia de una pluma

**Cuento**

Soy tan poca cosa que el aliento de un niño puede lanzarme al espacio.

Como nunca me puse en contacto con la negra tinta, no puedo alabarme como alguna de mis hermanas de haber escrito una obra notable. Nací debajo del ala de una paloma que dormía entre las ramas de un gran árbol que había en el parque de un soberbio castillo.

Estuve oculta tanto tiempo, que no me acuerdo de gran cosa, hasta que las palomas comenzaron a construir los nidos. Recuerdo que los arulllos llenaban el parque confundidos con el canto de los jilgueros y pinzones. Luego las palomas echaron a volar a través de los campos picoteando y llevándose cuanto podían recoger: paja musgo, fibras de algodón. Volvíen al árbol predilecto, retorcián con el pico las fibras y las ramitas, con las patas completaban la obra emprendida y al cabo de unos días el nido estaba hecho, sirviendo para recibir y ablandar el interior unas cuantas plumas recogidas con mucho trabajo, para que las rugosidades de las ramitas no lastimaran. Pero aun faltaba algo, y la paloma dirigió una mirada suplicante a un corderito que desapareció sin dejar algo de su vellón en las zarzas; más tarde envió el caballo de una niña que no quiso darle una hebra para complacerla. Entonces fijó sus ojos suplicantes en el palomo, que arrullaba con todas sus fuerzas y continuó arrullando. La paloma miró el nido en el que había un pequeño espacio sin recubrir; extendió el ala, y con el pico me arrancó y me puso en el nido.

La pluma arrancada recibió los tres blancos huevos en que dormían los bebés que aun no habían nacido. ¡Con cuánta paciencia fueron empollados! ¡Qué días y qué noches tan largas pasó la madre para comunicarnos su calor y su fuerza! ¡Qué emoción tan dolorosa experimentó cuando una fuerte rama agitada por el viento rompió dos de los tres huevos; pero al fin el tercero debía compensar tantas fatigas. Y una mañana la cáscara fue picoteada desde dentro; la madre picoteó desde afuera y el polluelo asomó su cabezita, luego todo el cuerpo en medio del albor de ocho días la cuna no servía, pues el recién nacido sabía tenerse solo sobre una rama, siempre al lado de su madre, que le vigilaba, mientras yo desde el fondo del nido contemplaba los progresos del polluelo, tímido al principio atrevido luego; pero su temeridad fué muy pronto castigada cuando quiso volar, y no pudiendo sostener el vuelo se cayó saltando a la tierra gotitas de su sangre. ¡Pobre paloma! Como una loca se echó sobre su hijo mirándolo llena de angustia; después se posó en su rama favorita, escondió la cabeza debajo del ala de la que me había arrancado y pasó el día entero inmóvil, sin picotear ni arrullar.

Al anochecer el mayordomo del castillo, que pasaba por allí, vió en el suelo el pajarillo muerto y exclamó: Arriba debe haber un nido, y encaramándose al árbol cogió el frágil nido en el que yo estaba acostada y lo llevó a una gran habitación del castillo, en la que había una camita con cortinas azules y en ella estaba acostado un niño de rostro de ángel, que nunca olvidaré. Sus carnes eran tan transparentes que parecía que un rayo de luz iluminase por dentro. Tal vez era su alma que resplandecía antes de abandonar el cuerpo. Sus ojos tenían una belleza tal, que pocos hombres los tienen iguales. No se parecía en nada a los niños noruegos. Un rayo de sol penetró por la ventana dorando sus bucles castaños, y el niño siguió con la vista los movimientos de las millas de átomos que en él se agitaban. Junto al enfermo estaba una mujer, que debió ser joven y bonita antes que las penas la envejecieran y las lágrimas marcaran surcos en su rostro. Sus ojos eran negros, la mirada brillante y dulce, como la del enfermito, y cada vez que la tos agitada su débil pecho, la pobre madre se estremecía como si con un martillo la golpearan. El mayordomo entró y le enseñó el nido.

—Señora, he aquí un juguete para el señorito Manuel, que cuando estaba bueno siempre me pedía que le cogiese nidos.

—¿Dónde están los pajarillos? — preguntó la madre.

—Han querido volar y se han matado.

La madre pasó la mano por la frente y murmuró: —Grecias, Antonio. Desgraciadamente Manuel está demasiado enfermo para jugar. —El mayordomo se fué llevándose el nido y a mí dentro de él. Sentía tener que abandonar aquellos dos seres tan interesantes y bellos, cuando una ráfaga de viento me arrancó del nido y me dejó en la cama. El verme el niño extendió el brazo y me cogió colocándome junto a su ardiente mejilla.

—Mira, mamá, exclamó regocijado: el Ángel de mi guarda debe estar por aquí cerca, pues, aquí hay una pluma de sus alas. ¡Cuánto me gustaría verlo! Dices que cuando se está muy enfermo el Ángel viene y nos lleva al cielo. Dame, mamá, ¡jémos a un país tan templado como es nuestro bello Brasil! Allí era siempre hermoso el tiempo; nunca se sentía el frío, y aquí lo tengo. Quisiera poder cubrirme de plumas como ésta. Mira qué linda y bonita es. ¡Te la doy, mamá!

La madre me cogió y prendióme a su vestido con un alfiler para que el pequeño viese que agradecía su regalo.

Después el niño volvióse aún más blanco, más que yo, y su madre, en el

colmo del desconsuelo, abalanzóse hacia la camita de cortinas azules, apoyando sus labios en la frente helada del angelito. Así pasó toda la noche. A la mañana siguiente se incorporó, y al verme prorrumpió en sollozos recordando que su hijo me había dado a ella; luego me escondió en un medallón que siempre llevaba, en el que había el retrato de su marido, que tenía la misma cara que el niño muerto.

En el medallón pasé muchos años sintiendo los latidos del corazón de la pobre madre, que tanto había sufrido. Fuí su última amiga, y no se cansaba de besarme recordando a su hijo, y a la vez que los besos de su boca recibía las lágrimas de sus ojos. Algunas veces se acercaba a la ventana mirando como volaban las palomas y veía a aquella a quien había pertenecido. Cruzaba el espacio alegre, dichosa y orgullosa de sus nuevos hijitos. Entonces me acordaba de la otra madre y la compadecía.

Ahora todo ha acabado; ya no sufre, pues ha muerto. Esta tarde me enterrarán con ella. ¿No es éste un alto destino para una pobre criatura como yo, juguete del aire que volaba por el espacio yendo donde el viento quería llevarme?

C. BRUNO.

## De Mesina y Reggio

El *Popolo Romano* ha publicado, en carta de su corresponsal de Mesina, la lista de los establecimientos que se han abierto hasta la fecha en aquella desgraciada ciudad y que son los siguientes:

Tres restaurantes, tres hoteles, 20 posadas, tres depósitos de vinos, cuatro carnicerías, 12 tiendas de embutidos y conservas, tres panaderías, una pastelería, cuatro pescaderías, cuatro cafés, dos cervecerías y botillerías, dos despachos de tabaco, tres periódicos, tres almacenes de cereales, un almacén de naranjas y limones, dos tiendas de objetos de mimbre y goma; una agencia de transportes, dos bazares, un lavadero, una papelería, nueve peluquerías, diez zapateros, tres sastres, dos modistas, un sombrerero, dos herreros, un armero, un tornero, un negociante en pieles, un herrador, un mecánico, una florista y un fotógrafo.

En Reggio de Calabria los trabajos de construcción de barracones prosiguen con toda actividad.

Ha sido adjudicada su construcción en tres lotes de 500.000 francos, y los contratistas han contraído la obligación de construir un mínimo de 10 barracones por día, bajo pena de 2.000 francos de multa.

Por consiguiente, se construyen 30 barracones por día, y en cien días habrá, por tanto, 3.000 a disposición de los habitantes, y a todas estas construcciones hay que añadir 1.500 barracones de acero y desmontables que han sido pedidos a los Estados Unidos, y cuya llegada se espera de un momento a otro, quedando así resuelto el problema de alojamiento de los sobrevivientes de Reggio, que han reanudado su vida normal.

Igual se está haciendo en Vila San Giovanni y en Cantello.

## Revista Teatral

### El agua milagrosa

Teatro de la Zarzuela.—(Madrid).—*El agua milagrosa*, paso de comedia de los hermanos Quintero.

*El agua milagrosa* es un nuevo primor de los insignes escritores sevillanos, un lindo paso de comedia sembrado de gracia y donosura. Una recién casada, impaciente por ascender a madre, busca en cierta agua milagrosa, muy recomendada para esos efectos, la satisfacción de sus deseos.

El comentario final que los autores ponen en boca de una criada, que concibe al candidato a padre, hace temer que el agua milagrosa no sirva para nada.

El diálogo, siempre ingenioso y felicísimo, proporcionó al público un rato de agradable expansión, recompensando a los Quintero con muchos y entusiastas aplausos.

## PALMA

En los exámenes celebrados en la comandancia de Marina, ha sido aprobado para patrón de cabotaje Damián Burguera y Rigo.

El trancazo sigue haciendo notar sus efectos en toda la isla de Menorca.

El pueblo donde más número de casos ha habido, es Villa Carlos, donde hay domicilio en el que son cinco y seis personas que guardan cama, calculándose que llegan a docientos los enfermos en aquel vecindario.

Esta tarde a las cinco y media en el Patronato Obrero (solares de San Francisco) dará una conferencia sobre terremotos para tranquilizar al público, el coronel de Ingenieros retirado, don Angel Rossell y Lasearre.

Ayer por la mañana resbaló una mujer en la plaza de Abastos, y se produjo una fuerte contusión en el costado derecho.

En bastante mal estado fué trasladada a su domicilio.

Han sido multados por la Alcaldía varios muchachos por travesuras cometidas en la vía pública.

Ayer mientras un individuo estaba limpiando unos cristales sobre una silla le faltó el apoyo de uno de los pies y para evitar la caída quiso apoyarse sobre la puerta vidriera con tan mala suerte, que se produjo un corte en la mano derecha de unos ocho centímetros de extensión.

Fué acompañada a la casa de socorro donde fué curada.

Para mañana lunes a las doce y media se halla convocada la Junta Provincial de Sanidad.

La Diputación provincial en una de las pasadas sesiones, acordó

aceptar la dimisión presentada por don Pedro José Llull y Serra del cargo de Investigador y Recaudador de los bienes y derechos pertenecientes a dicha Corporación y a los Establecimientos que de ella depende, y nombrar para el desempeño del referido cargo a don Pedro José Andreu y Torres.

Ayer por la mañana se recibieron en este Gobierno civil, las cesantías de los vigilantes del cuerpo de policía de primera clase don Pablo Colom, don José Cassó, don Demingio Marín y don Agustín Claret y la de los vigilantes de segunda don Bernardo Peinado y don Francisco Orfila.

La *Novela de Ahora* publica esta semana la notable obra de P. Mael, titulada *Sin dote*, con ilustraciones de Luis Palao.

Este libro del reputado novelista, resuelve con exquisita delicadeza un problema de psicología femenina contraponiendo dos tipos de mujer que encarnan temperamentos contradictorios muy corrientes en el mundo; el de una joven casquivana, engreída con su belleza y aficionada a todos los ardides de una coquetería impúdica y desenfadada, y el de la mujer honesta, laboriosa, de corazón apasionado y brillante inteligencia que fía a los prestigios de su virtud los ideales de su alma.

Ayer tuvo lugar en el hospital militar el reconocimiento de los individuos propuestos para el uso de licencia temporal por enfermo.

Han sido nombrados vocales de la Junta calificadora para el examen de los que pretenden ingresar en el Cuerpo de aspirantes a la Judicatura y al Ministerio fiscal don Primitivo González del Alba, presidente de Sala de la Audiencia de Madrid; don Joaquín María Alós, magistrado de la Audiencia de Madrid; don Alonso González y Lozano, don Francisco de Asís Fernández de Henestrosa y Boza y don Acacio Charín y Cejero, abogados propuestos en primer lugar de cada una de las tres ternas formadas por la Junta de gobierno del Ilustre Colegio de Madrid; y don Felipe Clemente de Diego y don Joaquín Fernández Priuá, catedráticos de la Facultad de Derecho de la Universidad Central.

La conferencia de hoy en el *Centre Catala* correrá a cargo del concejal de este Ayuntamiento y abogado don Luis Martí, tratando del *Regionalismo*.

Esta tarde a las 3 y media, en el campo de tiro del *Corp Marl*, empezarán la serie de tiradas de pichón organizadas por la sociedad *La Verdadera*.

Ayer por la mañana fué curado en la Casa de socorro un muchacho que al bajar de un coche quedó con la blusa enganchada a la portezuela, siendo arrastrado por el vehículo, resultando con varias contusiones en el costado derecho.

Han sido denunciados al Juzgado dos jóvenes que habían sostenido una acalorada disputa resultando ambos con ligeras contusiones.

## Abonos minerales en común

La Federación Agrícola Catalano-Balear ha redactado las siguientes bases para la adquisición de abonos minerales en común:

Se constituye una comunidad de entidades agrícolas para la compra de toda clase de abonos minerales.

Se admitirán en la comunidad todas las entidades agrícolas de Cataluña que lo soliciten.

El pedimento mínimo que podrá hacerse será el de un vagón, y siempre en partidas indivisibles de un vagón. Pero la dirección de la comunidad tendrá facultades para determinar si es preciso dejar sin efecto lo consignado en algunos casos.

Los representantes de las asociaciones de la comunidad nombrarán un comité ejecutivo encargado de realizar las compras de abonos y todo cuanto interese a la comunidad.

Las entidades de la comunidad se comprometen en caso de que la casa con quien se haga el contrato de adquisición de abonos, exija garantía del cumplimiento de aquél, a pagar a prorrata aquella garantía, que la comisión ejecutiva procurará que no pase más del 10 por 100 del valor total de la demanda.

Cada entidad depositará 5 pesetas por vagón para gastos de análisis, correspondencia y demás, repartiéndose a prorrata el sobrante al acabar la campaña.

Así que se haya convenido entre la comisión ejecutiva y la casa productora el precio de adquisición de abonos, se notificará a las entidades de la comunidad, con cada una de las que deberá entenderse la casa respecto a la manera y forma de hacer efectivo el importe de la demanda.

Si alguna de las entidades de la comunidad secundara el contrato en la parte que le corresponde de la demanda hecha, será responsable de la garan-

## GRAN BARATURA

**MOLDURAS PARA MARCOS**

Los más modernos y elegantes modelos.—Grabados.—Oleografías.—Cromos

ISIDORO LASSALLE, HIJO

No equivocar esta casa 25, CALLE BROSSA, 25

## De Sociedad

El jueves último llegó a Barcelona procedente de la Habana el vapor «Montserrat».

Entre los pasajeros desembarcados en aquel puerto figuraban, don Selvador Font don Jose Morel, don Dolores Mari, don Alfonso Vidal, don Pedro Cardona y don José Soler.

Esta noche saldrán para Mahón los señores Magistrados que han de fallar las causas de aquel distrito señaladas para verse en el primer cuatrimestre.

En el vapor «Monte Toro» llegaron ayer mañana de Mahón entre otros pasajeros; don Jaime Liabrés, don José Mells, don Antonio Pardo, don Bartolomé Fiel, don Bartolomé Bordoy don Antonio Tomás, don Alfonso Fernandez y don Miguel Juan.

A bordo del vapor «Luffo» llegaron ayer mañana de Barcelona entre otros pasajeros don Juan M. Baradot, don Manuel Ramoneda, don Miguel Senodell, don Francisco Calvo, don Pascual Mira, don Vicente Vilalta, don Ramón Maciá, don Jaime Jimenez, don Mignel Muntaner, don Juan Estarás y don Francisco Feliu.

Ha fallecido en Cadix, nuestro paisano don Jaime Fornaris y Cuadrado, capitán de la Compañía Transatlántica.

Ha fallecido en Mahón la distinguida señora doña Rosa Oleo, viuda de Mercadal. Descanse en paz.

Ayer tarde salieron para Barcelona, en el vapor «Bellver»; don Constantino Rubio don Manuel Fernandez, don Martín Garí, don Ana Quintana, don María Vidal, don Pascual Pardo, don Pedro Bosch, don Pedro Benassar.

## Los consumos en Tarragona

Con objeto de estudiar los medios adoptados en Tarragona para suprimir o transformar el Impuesto de Consumos, solicitó nuestra Cámara de Comercio del señor Presidente de la Cámara de Comercio de aquella ciudad que facilitara cuantos datos de carácter local hubieran servido para el planteamiento de la reforma.

A continuación publicamos la interesante carta que ha recibido nuestra Cámara de aquella con los datos solicitados:

Cámara oficial de Comercio, Industria y Navegación de Tarragona 1 de Febrero de 1909.

Señor Presidente de la Cámara de Comercio de Palma de Mallorca.

Muy señor mío: Corresponiendo a su atenta fecha 28 del pasado mes de Enero, me complace en manifestar a V. que a consecuencia del abusivo rigorismo que la Arrendataria de Consumos empleaba para la percepción del impuesto, se produjo una corriente de opinión, no del todo espontánea, sin embargo, a favor de la supresión de los heliotos. La desagraviación de los vinos redujo bastante el cupo, facilitando la tentativa que en estos momentos se ensaya. Para mayor inteligencia anotamos a continuación las sumas en números redondos, que sirven de base al proyecto.

Cupo del Estado	Plas.	116.000
« Municipio	»	106.000
Total		222.000

Ingresos		
Carnes	140.000	
Suscripción voluntaria	40.000	
Conciertos	48.000	
Total		228.000
Superávit		6.000

**Detalles**

**Carnes.**—Se mantienen sobre este artículo los mismos derechos de consumos antiguos, percibiéndose por un helioto instalado en el Matadero y otro situado en la Casa Ayuntamiento a donde deben ir a pagar los vecinos que introduzcan carnes de fuera.

**Suscripción voluntaria.**—Se inició a la base mínima de la mitad de una mensualidad de alquiler pagado en un año en cuatro lotes trimestrales.

**Conciertos.**—La mayor parte no son de nueva creación: proceden de antiguo y han sido respetados por los arrendatarios. He aquí el detalle.

Pecca salada, Pescetas	4.000
Arroz	2.500 id. id.
Fabrica de Charstreuse	2.000 id. id.
Fabrica de Hielo	1.500 id. id.
Fondas	1.700 id. id.
Lecherías	2.000 id. id.
Sal	2.000 eventual.
Exportadores vinos (derecho medio alcohol)	5.000 eventual.
Fabricas de alcohol	6.000 id.
Pescado fresco	10.000 sin realizar.
Tabernas	4.000 id.

Los artículos concentrados a cantidad fija, excepto fondas, lecherías, son con la condición de aplicar la tarifa de consumos a los no concentrados, quedando



# Liquidación FORZOSA Y RAPIDA

## de todas las existencias de la antigua y acreditada tienda vulgarmente llamada "CAN BITLA,"

SINDICATO, NUM. 31, 33 Y 35  
**OCASION EXCEPCIONAL EN EL RAMO DE PAÑERIA**  
 Cortés de traje desde 2 pesetas.—Cortés de pantalón desde 1 peseta.—Cortés de gabán desde 10 pesetas.—  
 Ricos paños lmalaya para abrigos de Señora desde 3 pesetas metro  
 Géneros al metraje desde 1 peseta metro.—Mantas de lana para cama á 15 reales.—Mantas pura lana blanca para camas de matrimonio á 12 pesetas  
**No comprar sin visitar esta baratura y aprovechar esta ocasión de obtener géneros á precios increíbles**  
 SINDICATO NUMS. 31, 33 Y 35

# TELEGRAMAS

## POLÍTICA

### Madrid 13 á las 13'35

Régimen local.—Dictamen de la Comisión del Senado  
 La Comisión del Senado que ha de dictaminar en el proyecto de ley de Administración local ha estudiado dicho proyecto hasta las disposiciones transitorias.  
 Antes de firmar el dictamen volverá á estudiarlo la Comisión partidaria de la supresión de los presupuestos extraordinarios de las Diputaciones y suprimir además algunas cargas que pesan hoy sobre dichas entidades.  
**Toma de posesión**  
 El general don Diego de los Ríos tomará posesión el próximo lunes del cargo de Jefe del Estado Mayor Central.

## GUERRA EN SUD-AMÉRICA

### Madrid 13 á las 13'35

Actitud de Nicaragua.—Imponiendo la paz  
 Dicen de Londres que en vista de la actitud de Nicaragua contra las repúblicas de San Salvador y Costa Rica, los Gobiernos de los Estados Unidos y de Méjico han decidido imponer la paz enviando dos cruceros y un cañonero.  
**Guerra entre Nicaragua y San Salvador**  
 Noticias recibidas de París, dan cuenta que ha estallado la guerra entre Nicaragua y la república de San Salvador.  
**Un combate.—Sin noticias**  
 Un telegrama recibido de Méjico, afirma que dos cañoneros han sostenido un combate, cuyo resultado se ignora.  
 Falta noticias oficiales de dicho encuentro.

## LOS RESTOS DEL TENIENTE RUIZ

### Madrid 13 á las 13'35.

La conducción  
 A las once de esta mañana se ha verificado con toda solemnidad el traslado de los restos del teniente Jacinto Ruiz Mendoza, compañero de armas de los capitanes Velarde y Daoiz, muerto gloriosamente en el levantamiento nacional del 2 de Mayo de 1808.  
 Dichos restos fueron conducidos desde la estación de Atocha al Campo de la Lealtad.  
**La comitiva**  
 Abrió la marcha un piquete de la guardia municipal montada.  
 La Congregación de Nuestra Señora de la Buena Dicha; Orden Hermanitaria de la Santa Cruz; Colegio municipal de San Ildefonso; alcaldes de barrio y comisiones de alumnos de las escuelas municipales; Comisiones de Veteranos y milicianos nacionales; cuatro piezas de artillería y batallón de ferro-carriles; siguiendo el Clero, Cabildo Catedral y párroco de Trujillo.  
**El féretro**  
 Precedian el féretro, multitud de coches con hermosas coronas.  
 Los restos del teniente Ruiz eran conducidos en un carro escoltado por el capitán general á caballo.  
**Guardia de honor**  
 Daban guardia de honor al féretro una sección de infantería con bandera arrollada, música y armas á la funeraria.  
 Seguían después los parientes del finado y descendientes de los héroes del 2 de Mayo de 1808 é inválidos del Ejército.  
**Otras representaciones**  
 Concurrieron en último término, comisiones militares; Asamblea suprema de la Cruz Roja; Comisiones de los ministerios y presidencia del Consejo; Reales academias; hijosdalgos de la nobleza de Madrid é órdenes militares.

## COTIZACIONES

### Madrid 13 á las 13'30

Interior contado	87'75
Interior fin de mes	87'82
Amortizable, 5 p. 100	102'40
Amortizable nuevo	98'05
Banco de España	447'00
Compañía Tabacalera	392'00
Francos	11'50
Libras	28'14
Exterior (sin cupón)	98'87

## NOTICIAS SUeltas

### Madrid 12 á las 24.

Suspensión de clases.—Petición convalidada  
 Mañana con motivo de la traslación de los restos del teniente Ruiz, héroe de la Independencia, se han suspendido las clases en los establecimientos oficiales.  
 Los estudiantes han pedido á las autoridades un puesto en la comitiva habiéndoseles concedido.  
**Explosión en una mina.—Muertos y heridos.—Causas de la explosión**  
 Comunican de Reinosa que en una de las minas del pueblo de Barruelo, propiedad de la Compañía del Norte, ha ocurrido una explosión de grisú.  
 La mina estaba atestado de obreros.  
 En los primeros momentos fueron extraídos cuatro muertos y diez heridos graves uno de ellos en estado agonizante.  
 Muchos de los obreros se salvaron huyendo por la galería inmediata.  
 El pozo quedó medio cegado.  
 Se ignoran las causas de la explosión, si bien se supone que fué producida por haber intentado un obrero encender un cigarro.  
 Los trabajos de salvamento son difíciles.  
 Se ignora el número de víctimas.  
**Fueral por el alma del Conde de Maceda**  
 Esta mañana en la iglesia de San Pedro del Real se ha celebrado un funeral en sufragio del alma del señor Conde de Maceda.  
 Han asistido al mismo numerosísimas personas, resultando solemne.  
**Ferías en Castellón.—Corrida de toros.—Via expedita**  
 Comunican de Castellón que mañana empezarán las ferías en dicha capital.  
 El programa de los festejos es nutrido.  
 El día 21 se celebrará una corrida de toros en la que tomarán parte los diestros Bombita y Gallito.  
 Ha quedado espedita la vía férrea que estaba interrumpida por derrumbamientos de tierras entre Benicasin y Oropesa.

## FALLECIMIENTOS

Fallecimiento de la viuda de Clarín.  
 Dicen de Oviedo que ha fallecido la viuda del notable escritor y cate-drático don Leopoldo Alas Clarín.  
 Al acto del entierro ha asistido un numeroso gentío.  
 Los bedeles de la Universidad iban á ambos lados del coche fúnebre con gruesos hachones.  
**Indulto de los estudiantes**  
 Es casi seguro que serán indultados los estudiantes castigados con motivo de haber pedido que se adelantaran las vacaciones de Navidad.  
**Fuerales**  
 En la iglesia de San Antonio se han celebrado solemnes funerales en sufragio del alma del Cardenal San-cha.  
 Asistieron al acto numerosas personalidades.  
**Los Reyes de Inglaterra**  
 Dicen de Biarritz que dentro de poco es allí esperada la Reina Alejandra de Inglaterra para reunirse con el Rey Eduardo.  
**De Marruecos.—A París**  
 Dicen de Tánger está preparándose para marchar á París, el ministro de Hacienda del Sultán, El Mokri, con objeto de negociar un empréstito.  
**Un incendio**  
 Comunican de Gijón que se ha iniciado un violento incendio en una fábrica de aceites vegetales.  
 Se ha hecho imposible la extinción del fuego por falta de medios con que combatirlo, habiendo sido el edificio pasto de las llamas.  
 Se calculan en dos millones de pesetas las pérdidas ocasionadas por el siniestro.  
**La «Gaceta»**  
 La «Gaceta» de hoy publica las leyes y nombramientos firmados ayer por S. M. el Rey.  
 También publica el Real decreto admitiendo la dimisión del señor Sanchez Toca del cargo de Comisario regio del Canal de Isabel II.  
**Homenaje á Navarro Reverter**  
 Telegrafían de Valencia que en aquella población se ha celebrado una importante reunión para tratar del homenaje que se ha de tributar al exministro señor Navarro Reverter en prueba de los trabajos que ha realizado en beneficio de aquella región.  
 Se nombró una ponencia encargada de estudiar y preparar dicho homenaje.  
 Dicha ponencia la forman: por la Diputación el señor Serrano, por el Ayuntamiento el señor Wries, por el Ateneo científico, don Clemente Lamuela, y por el Círculo Mercantil el señor Berenguer.  
**El Rey de Sajonia y una dama cubierta**  
 Comunican de Roma que al Rey de Sajonia que viaja actualmente por Italia de riguroso incógnito se le acercó una dama cubierta con un velo para no ser conocida.  
 Al hallarse ante el Rey exclamó: «Majestad, permitidme».  
 El Rey reconoció de momento que aquella misteriosa mujer era su antigua esposa Luisa de Sajonia, actual mujer del pianista Toselli.  
 El primer edecán que iba con el Rey, la dijo: «Señora os habeis equivocado, no es el Rey, es el Conde de Hilsenburg».  
 El Rey y su edecán continuaron su camino indiferentes, sin hacer caso de aquella mujer.  
 Después se ha sabido que la princesa quería pedir al Rey la devolución de su hija la princesa Mónica.  
 El Rey ha llegado á Nápoles.  
 S. M. el Rey irá á Valencia  
 Un despacho de Valencia da cuenta de que el Gobernador de dicha provincia ha recibido noticias de que S. M. el Rey don Alfonso visitará la Ciudad del Turia en la primera quincena del próximo Mayo, con motivo

## TRAFICANDO

de la exposición que ha de celebrarse en aquella ciudad.  
 Añade el despacho que en vista de las anteriores noticias, aquella autoridad ha cambiado impresiones con los diputados provinciales para acordar la organización de festejos.  
**Ascensión de un aeroplano en Bilbao**  
 Telegrafían de Bilbao que una comisión de la junta de la sociedad «Federación atlética» de aquella población, ha visitado á los hermanos Wright, invitándoles á que realicen en el aeroplano de su invención, una ascensión en aquella capital.  
**Manifestación prohibida**  
 Telegramas de Valencia dicen que se comenta mucho en aquella población la determinación del Gobernador prohibiendo la manifestación pública organizada por la Junta de la escuela de artesanos.  
 Dicha manifestación era para testimoniar su agradecimiento al Ayuntamiento por el apoyo que les presta.  
**Conferencia del general Lopez Dominguez**  
 Telegramas de Bilbao dicen que el Presidente de la sociedad «El Sitio» de aquella población, se encuentra en Madrid gestionando que el jefe del partido democrático general Lopez Dominguez, pase á aquella población para concurrir á la procesión cívica que en honor de los héroes del día 15 de Mayo se verificará en aquella capital.  
 Es probable que el ilustre general pronuncie una conferencia en el cementerio en donde descansan los restos de los héroes que tomaron parte en la jornada de la Independencia.  
**Viaje de S. M. la Reina á Moratalla**  
 Comunican de Sevilla que á las 10'30 ha marchado S. M. la Reina á Moratalla acompañada de la Duquesa de San Carlos y los duques de San Carlos y los duques de Santo Mauro, Arion, Maza, Villalobar y Zarco Valle.  
 En la estación la esperaban las autoridades, el Infante don Luis y un numeroso gentío.  
 Las damas saludaron á S. M. la Reina obsequiándola con artísticos ramos de flores.  
**Una querrela.—Periódico condenado**  
 Dicen de Londres que en virtud de querrela interpuesta por el ministro Georges contra los propietarios del diario People por haber caído la noticia de que el querrelante se había fugado con una dama casada, el Jurado reconoció la honorabilidad del ministro declarando que sorprendieron su buena fe al dar la noticia.  
 Dichos propietarios han sido condenados á la multa de 25.000 francos, que se destinarán á obras caritativas.  
*Mencheta*

## ESTRENO

En el teatro Novedades se ha estrenado una traducción catalana de la obra de Hauptman «Rosa Bern»  
 La obra á pesar de haberse presentado con gran riqueza no ha gustado.  
**Nuevo melodrama.—Fracaso**  
 En el teatro Nuevo se ha estrenado un melodrama que lleva por título «Los dos rivales».  
 La letra es original de los señores Más y Capella y la música del maestro Calleja.  
 Dicha obra ha resultado un fracaso completo.  
**Como se escribe la historia**  
 Han llegado ejemplares del «New York Herald» y del «Evening Journal» correspondientes al 30 de Enero que publican extensos relatos de los supuestos terremotos ocurridos en Barcelona.  
 En ellos se dice que la ciudad quedó destruida, que hubo millares de muertos y que el mar inundó la parte baja de la ciudad.  
 El telegrama aparece fechado en Madrid.  
*Corresponsal*

## ESPECTACULOS

Lírico  
 Función para hoy de Cinematógrafo con escogido y variado programa.  
**Asistencia Palmesana**  
 Función para hoy á las tres y media.—Las Brilonas.  
 A las cinco.—La Buena Sombra.  
 A las seis y cuarto.—Certamen Nacional  
 A las ocho y media.—El señor Luis el Tumbón é Despacho de Huevos Frescos, El Chico de la Portera y Certamen Nacional.  
**La Protectora**  
 Todos los días laborables de 6 y media á 11 y domingos y días festivos de 3 y media á 11 funciones de cinematógrafo.  
**Cinematógrafo Truyols**  
 Todos los días de 5 á 9 programa escogido con estrenos diarios, últimas novedades.  
**MAL DE ESTE SIGLO**  
 Vivimos en plena fiebre de negocios; el lema de los tiempos modernos es vivir una super-actividad imposible que desgasta el organismo, engendra la debilidad de todas las funciones; el desgaste del sistema nervioso produce el desequilibrio de los nervios que ocasiona la pérdida del sueño, dolor de cabeza al menor trabajo del cerebro, temblor de las manos, debilidad en los pies, ensueños, pesadillas, con pérdida del apetito y de la alegría que conduce fatalmente al apocamiento moral, la hipocandria y la tristeza.  
 Las malas digestiones y la debilidad nerviosa cada día en aumento por falta de inervación, que hemos prodigado; el SURMENAGE nos ha conducido á la NEUROSTENIA, enfermedad que hace estragos en este siglo.  
 Unos frascos de jarabe HIPOFOSFITOS SALUD vigorizan el sistema nervioso y ordenan el desorden de los nervios, causa efectiva de la NEUROSTENIA adquirida en los hechos por la existencia del presente siglo.  
 Pídanse en las buenas farmacias y droguerías HIPOFOSFITOS SALUD de Clement y C.ª, único aprobado por la Real Academia de Medicina.

## NOTICIAS DE BARCELONA

### Barcelona 13 á las 13'30

Conferencia en el Centro.—Excursionista de Cataluña  
 Esta noche don Rosendo Serra Pagés dará su última conferencia en el Centro Excursionista de Cataluña sobre el tema la «Vida dels Pastors».  
 En dicha conferencia el señor Serra explicará la poesía popular, leyendas y cuentos.  
**Otra conferencia**  
 Esta noche el Teniente de Alcalde don Francisco Layret, dará una conferencia en el círculo republicano de la plaza del Teatro desarrollando el tema «Política municipal».  
**El tiempo**  
 El tiempo que durante el día de hoy ha reinado en esta ciudad ha sido en extremo bonancible.  
 Ha lucido el sol en toda su esplendidez y las calles y paseos se han visto muy concurridos.  
 El mar aparecía en completa calma  
**Enfermos**  
 El Alcalde accidental, señor Bastardas se encuentra mejorado del resfriado que le viene aquejando; pero por prescripción facultativa no ha abandonado todavía el lecho.  
 Se encuentra también enfermo el diputado electo por Sabadell señor Cruells.  
 Su dolencia no ofrece empero importancia.  
**Por querer viajar de balde**  
 Ha llegado á esta ciudad un individuo que fué detenido en un hotel de Guadalajara por no querer pagar el gasto que allí había hecho, y que una vez en la delegación, manifestó que era el autor de la colocación de dos bombas en la calle de la Boquería durante la estancia del Rey en esta ciudad.  
 Conducido por la Benemérita á Barcelona se ha puesto en claro que

## TRASLADO DE RESTOS HUMANOS

El vapor Lulio que llegó ayer mañana de Barcelona, fué portador de una caja conteniendo los restos mortales de doña Catalina Ros Verger, que falleció en aquella ciudad hace cinco años.  
 A las diez de la mañana fueron sacados dichos restos, que iban guardados en doble caja, del vapor Lulio, colocándolos en el coche que los trasladó al cementerio católico.  
 Acompañaron los restos, buen número de asilados del temple y varios piañideros. Además le seguían varios coches de las familias de la finada.

## Congreso penitenciario en Valencia

La Junta organizadora del primer congreso nacional penitenciario, que se celebrará en Valencia con arreglo á las bases que oportunamente publicamos, ha dirigido una circular, en la que se contienen las siguientes advertencias:  
 1.ª Que admitirá cuantos temas libres ó informes y Memorias sobre los mismos se le remitan, siempre que lo sean antes del 15 de Marzo aquéllos, y del 20 del propio mes éstos, dirigiéndose á las oficinas de la Exposición, calle del Conde de Almódovar, 4, en Valencia.  
 2.ª Dichos temas y escritos pasarán para su examen á la sección correspondiente, y después de dictaminar ésta, por medio de la Prensa, y quince días antes de la apertura del congreso, se harán públicos los que se han admitido.  
 3.ª Será requisito indispensable para intervenir en los debates y tomar parte en las votaciones, satisfacer la cuota que se designe oportunamente: la que se abonará en el acto de adherirse como congresista.  
 4.ª Las discusiones serán siempre en el idioma patrio; ello no obstante, se admitirán escritos redactados en lengua francesa; y  
 5.ª La Junta organizadora se reserva la exclusiva propiedad de aquellos trabajos que á su juicio merezcan publicarse, aplazándose hasta la inmediata aparición del reglamento del congreso la forma y manera más conveniente de premiarlos.

## NOTAS DEL MAR

Movimiento de buques en nuestro puerto en el día de ayer:  
 Procedente de Mahón, llegó á las primeras horas de la madrugada el vapor correo Monte Toro, conduciendo la correspondencia, carga y 24 pasajeros.  
 —A las siete de la mañana entró procedente de Barcelona, el vapor correo Lulio, desembarcando la correspondencia, carga y unos 40 pasajeros.  
 —A las seis y media de la tarde salió para Barcelona el vapor correo Bellver, embarcando la correspondencia, carga y numeroso pasaje.

## CULTOS

**Para hoy**  
**Jubiléo de Cuarenta Horas**  
 Empezan en San Jaime en honor del Patriarca San José; Exposición á las seis y media: á las diez Horas menores y Misa mayor con sermón Cuaresmal; por la tarde á las tres y media los actos de coro, sermón y reserva de S. D. M.  
**Otras funciones**  
 En Montesión, á las siete y media, misa de Comunión general para los Congregantes de la Buena Muerte; por la tarde á las seis y media: Via-Cruces, exposición menor, Rosario y meditación.  
 En el Socorro, á las siete y media, misa de Comunión para los devotos de San José; durante la misa se hará el ejercicio de los Siete Domingos; por la tarde á las seis y media, Rosario, sermón Cuaresmal por el R. P. Vicente Velasco, O. S. A. El coro y el pueblo cantarán selectas composiciones musicales apropiadas al santo tiempo de Cuaresma.  
**Visita á la Corte de María**  
 A Nuestra Señora de Belén en el Santo Hospital.  
**Para mañana**  
**Jubiléo de Cuarenta Horas**  
 Continúan en San Jaime en honor del Patriarca San José; Exposición y Oficio matinal á las seis y media; á las nueve y media Horas menores y Misa mayor; por la tarde á las cinco y media los actos de coro, Rosario, novena de San José y reserva de S. D. M.  
**Visita á la Corte de María**  
 A Nuestra Señora de la Asunción, en la Catedral-Basilica.  
**Santoral**  
 Hoy.—Santas Florentina, virgen y Matilde reina.—Anima.  
 Mañana.—Santos Raimundo, abad y Longinos.  
 La Ostrina cura desde el niño al anciano.

## ESTOMACAL VERDAD

Pídanse en cafés y Ultramarinos.

## SOCIEDADES Y CORPORACIONES

**Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares.**  
**Asociación de Beneficencia**  
 Habiéndose presentado los mutuarios J. L., F. F., C. M., A. P., M. R., M. R., M. C., F. A., F. A., C. F., C. F. y M. A. á cuyo favor se expidieron las papeletas de empeño números 13.552, 9.107, 13.483, 16.269, 18.401, 18.418, 18.545, 20.627, 17.823, 51.471, 85.462 y 78.893, en solicitud de que se les entreguen los objetos pignorados sin presentación de las citadas papeletas que manifiestan haber extraviado, se hace público por medio de este periódico á fin de que cuantas personas se crean con derecho á formular alguna reclamación, lo verifiquen en estas oficinas dentro del plazo de ocho días á contar desde esta fecha.  
 Trascurrido el plazo citado quedarán nulas y sin valor alguno dichas papeletas, entregándose los objetos á los solicitantes.  
 Palma 10 de Marzo de 1909.—El Vocal do turno, Antonio Bosch, Pbro.

## PERIODICOS Y REVISTAS

De Madrid y Barcelona se hallan de venta en la CASA ANUNCIADORA, Palacio, 3.  
 Tipo-lit. de Amengual y Muntaner